
 

LES AFFIXES 

Les affixes sont des morceaux de mots qui se placent devant ou derrière un autre mot (nom, adjectif) 

pour en préciser ou en modifier le sens. 

Le mot qui est modifié est appelé « radical » ou « racine ». 

immobile = affixe « im » + radical « mobile » 

Les préfixes : 

Ce sont des affixes qui sont placés au début des mots. 

a… / é… : rendre plus ; ex : attendrir (rendre plus tendre), éclaircir (rendre plus clair),… 

bi… : deux ; bicyclette (deux cycles),…  

tri… quadri… penta… hexa… hepta… octo… 

3 4 5 6 7 8 

 

en… / em… : « mettre dans » ; ex : empaqueter (mettre dans un paquet),… 

in… / im… / ir… / mal… / il… : « le contraire de… » 

in… im... ir… il… mal… 

inutile immobile irremplaçable illisible malheureux 

mono… : un seul ; ex : monoski (un seul ski), monologue (parler seul),… sur… / 

re… : « qui se répète », ex : relire (lire encore), revoir (voir encore),… 

para… : « protège de » ; ex : parapluie (protège de la pluie),… 

pré… : avant ou devant ; ex : préhistoire (avant l’histoire),… 

pro… : « en avant de » ; ex : projeter (jeter en avant),… 

super… : « au dessus de » ; ex : survoler (voler au dessus de) superposer (poser dessus),… 

sous… : en dessous de ; ex : souterrain (sous un terrain), soutenir (tenir en dessous),… 

Les suffixes : 

Ce sont des affixes placés à la fin des mots. 

…age : changer un verbe en nom ; ex : passer  un passage 

…ment : changer un adjectif en adverbe ; ex : jolie  joliment 

…mant : changer un nom en adjectif ; ex : le charme  charmant 

…âtre : donne un sens péjoratif (qui est moins bien que) ; ex : blanche  blanchâtre 

 

Attention 

Certains mots commencent comme des suffixes mais ne sont pas un radical modifié par un affixe. 

Ex : interdit n’est pas le contraire de « terdit » ; présent n’est pas avant le « sent ». 


